

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
Segovia mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

## Glorificando al genio

La más brillante representación de nuestra España intelectual, ha aunado sus espíritus y sus voluntades, para rendir al ilustre dramaturgo don José Echegaray un homenaje tan justo como sentido, en festival organizado por la Sociedad de Escritores y Artistas

El motivo de esta fiesta es dar solemne publicidad al acto de entrega del diploma del premio Novel, que Echegaray comparte con el gran poeta de la Provenza, Federico Mistral, otro romántico, otro soñador cuya fantasía parece vagar constantemente por esas mansiones ideales, solo conocida de los espíritus que dieron vida a los trovadores.

Pero en realidad no era necesario el diploma y el premio, para proclamar solemnemente el mérito tan extraordinario como indiscutible de D. José Echegaray.

Pocas veces han aparecido en íntimo enlace, dentro de un mismo cerebro, las inflexibles verdades matemáticas y la arrebatadora fantasía: Ciencia y astro poético; saber é inspiración; hé aquí lo que por igual posee el hombre ilustre que al presente, es una de las primeras figuras del mundo intelectual.

Echegaray, ingeniero y dramaturgo, matemático y poeta, es una eminencia entre los talentos de la Europa contemporánea.

Cuando el teatro nacional agonizaba, Echegaray acudió á él para prestarle nueva vida, y la labor dramática de este hombre ilustre, compendia y resume en sí misma la historia del teatro nacional en más de un cuarto de siglo.

El catálogo de sus obras, desde "En el seno de la muerte á El gran Galeoto," y desde "La peste de Otranto," hasta "Mancha que limpia," y "A fuerza de arrastrarse," nos demuestra que dentro del drama, Echegaray ha cultivado muchas variedades con diversos matices, pero sellando siempre sus obras con el estilo magistral que le caracteriza. Tras del efectismo de los dramas clásicos é históricos, de frases hinchadas é imágenes deslumbradoras, lo mismo que tras la naturalidad del drama moderno, con sus sátiras finas y sus ironías delicadas, siempre aparece Echegaray, y se revela su talento. Cuando el psicologismo empezó á preocupar á muchos autores, Echegaray, ofreciéndonos su "Mariano," hizo ver que

el corazón de la mujer moderna tampoco se escapa á las escrutadoras miradas de quien supo resucitar los personajes legendarios, y que sin análisis enojosos, ni pesadeces filosóficas, se pueden presentar caracteres de positiva realidad.

Discútese desde hace días si procede ó no tributar el homenaje al dramaturgo insigne.

¿Se interesa el público en la contienda? Ni poco ni mucho. Porque el público, como dice España, entiende poco de estética, pero es doctor en buen sentido, y se perca de que todo el estrépito presente se levanta para discutir y regatear la pompa externa de un homenaje, que nunca alcanzará para el poeta la grandeza de la emoción que sugiere la representación de sus dramas.

## Impresión política

Los obreros niegan su concurso á los republicanos para las próximas elecciones.

A los requerimientos de aquellos para que se les unieran en la contienda las sociedades obreras, han respondido éstas con el manifiesto desvío que le inspiran los partidos políticos que no encarnan en sus programas las aspiraciones populares.

Solo siete agrupaciones han respondido al llamamiento, y de ellas únicamente cuatro, según testimonio de la prensa madrileña, han accedido á prestar su ayuda; las demás, pretextando que sus estatutos no les permiten la coligación con los partidos políticos, se han negado resueltamente á intervenir en la lucha para la cual se les invitaba.

Este hecho encierra una severa enseñanza. Las clases populares, avasalladas y absorbidas hasta ahora por los partidos militantes, se alejan definitivamente de las rivalidades y enconos de la política para laborar en el terreno de la vida práctica su independencia y su emancipación. Se alejan de las luchas que sostienen para escalar el poder, y entran de lleno en otro palenque de la lucha por la existencia.

Es un signo de los tiempos, que debe servir de orientación á los gobiernos.

¡Ay de los que, volviendo los ojos á la realidad, no lleven á la vida pública la savia y los principios de que hoy se nutre la conciencia social.

No está dispuesta la masa á vivir más tiempo de promesas ilusorias, sino de realidades positivas. Los que así no lo entiendan sufrirán los desdenes del pueblo, que son los estigmas de la historia.

## La espada

Emblema del valor y la hidalguía, tu brillo lucirá resplandeciente dejando en justas lides floreciente el honor con nobleza y valentía.

Al blandirte el guerrero, en ti confía victorioso salir del contendiente; y el vil baldón de la ignominia siente quien te empuña con saña ó cobardía.

Por ti consigue el general victoria en las terribles luchas de la guerra, llenándose de lauros y de gloria.

Tú ejerces el dominio de la guerra; y tus proezas bélicas la historia en sus brillantes páginas encierra

JOSÉ ANTONIO ARNALDOS.

## El Rey en Segovia

A las tres y media de la tarde de ayer se presentó en la Dehesa, donde realizaban instrucción de batallón los alumnos de la Academia de Artillería, S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

El viaje de Madrid á esta capital lo ha realizado en su magnífico automóvil de 30 caballos, y le acompañaban su ayudante el Teniente Coronel de Artillería señor Elorriaga y nuestro querido amigo el Sr. Marqués de Santa Cruz, habiendo empleado en el recorrido unas tres horas.

Inmediatamente que detuvo el carruaje descendió de él y fué saludado por los señores Gobernador civil, Alcalde, Gobernador militar interino, y Director de la Academia Sr. Bonet y otras distinguidas personalidades de esta población, y seguidamente se colocó en el lado contiguo á la carretera de S. Rafael, desde donde presenció algunas evoluciones, en las que los futuros artilleros, mandados por el Comandante Sr. Conde de Casa Cantarac, supieron demostrar el alto grado de instrucción militar en que se encuentran.

Después de desfilan los cadetes en columna de honor ante la real persona de D. Alfonso, que quedó complacido, ocuparon nuevamente el automóvil S. M. y distinguidos acompañantes, saliendo con dirección á Riofrío, donde les esperaban el doctor Alabern y el conde de Albay, que también han hecho el viaje en automóvil.

En Riofrío tuvieron un breve descanso, saliendo en seguida para Madrid.

A pesar de lo desapacible del tiempo, ha sido grandísimo el número de personas que al tener noticia de la llegada del Monarca á esta ciudad, acudió al campo de instrucción, dando con esto testimonio del cariño que le tiene esta población.

## La mujer en la casa

¿Cómo se cria un niño?

Arduo problema es el de criar y educar un hijo. Por desgracia, no todas las madres pueden amamantar á los suyos, viéndose obligadas á confiarles á un pecho extraño, que en vez de ser venero de vida, es depósito ponzoñoso, que les acarrea graves enfermedades, y la muerte en muchas ocasiones.

Bien merece el asunto que le dediquemos algunos ratos de atención, aun cuando robemos espacio á cuestiones que acaso parezcan más interesantes.

En España, y para sonrojo nuestro, existe una ignorancia supina en cuanto á *puericultura* se refiere; ignorancia que es tanto más grave, cuanto que se han consagrado como verdades inconcusas grandes errores que nos conducen y pidamente á la degeneración y á la extinción de la raza.

Yo diré pues á mis lectoras cómo debe tratarse al niño física y moralmente para lograr que se erie robusto, ágil y lleno de confianza en sí mismo,

haciéndole un hombre sano y útil para su familia y para la Patria. Prometo, huir de un tecnicismo fatigoso, y darles mis consejos en sencilla y clara prosa castellana.

Comenzaré mi modesto trabajo enumerando los cuidados que requiere el recién nacido respecto á limpieza, vestidos y alimentación. Me ocuparé después del estudio de las lactancias materna y mercenaria, artificial y mixta. Seguidamente me ocuparé del destete, de la alimentación del niño y cuidados que deben serle prodigados en cuanto al género de vida, distracciones, narración de historias y cuentos: modo de reprenderle y castigos que deben evitarse; excursiones al campo y á la orilla del mar.

Os hablaré de la cama y de la alcoba, de la influencia del medio en que vive y del estudio detenido de sus aficiones y deseos, y en el desarrollo del tema que me impongo combatiré siempre que halle ocasión, el error y la preocupación, esos dos grandes enemigos de la infancia, que por sí solos causan más víctimas que todas las enfermedades que constantemente acechan á tan débiles seres.

Difícil empresa es querer desarraigat costumbres y creencias añejas; pero, no obstante, la ilustración y el buen sentido de mis lectoras me dan ánimo para la lucha y confianza en la victoria.

DR. TOLEDO.

## TRIBUNALES

### AUDIENCIA PROVINCIAL

Se ha visto en juicio oral la causa instruida por el Juzgado de Santa María de Nieva, contra Anastasio Muñoz, acusado del delito de lesiones.

Practicadas las pruebas el Fiscal Sr. Escosura sostuvo sus conclusiones provisionales que elevó á definitivas, pidiendo se impusiera al procesado la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias, costas é indemnización de 100 pesetas.

La defensa sostuvo también sus conclusiones y solicitó la absolución de su defendido y que se declaren las costas de oficio.

El otro juicio señalado no se celebró por no haber comparecido el procesado.

## SUETOS

### Nuestra aplauso

Muy sincero y afectuoso se le tributamos al diputado á Cortes por la Capital, nuestro querido amigo señor Marqués de Cañada Honda, porque merced á sus actividades é interés en todo lo que á la provincia de Segovia respecta, ha sido firmada por S. M. el Rey una Real orden autorizando la construcción del segundo trozo de la carretera de Vigo, que pasará por Villacastín, según nos telefona nuestro corresponsal.

### Nuevo templo

El domingo, á las cinco de la tarde, se verificó, según teníamos anunciado, la procesión organizada por la V. O. T. para trasladar la sagrada imagen de Nuestra Señora de los Dolores á la Iglesia de San Sebastián, que ha sido abierta de nuevo al culto, después de la restauración llevada á cabo por la Tercera Orden Franciscana.

La procesión resultó muy lucida y solemne, contribuyendo á ello la benignidad del tiempo, que permitió

acudiera mucha gente al religioso acto.

Al llegar la procesión al nuevo templo, ocupó la sagrada cátedra el Reverendo P. superior de los franciscanos, cantándose después del sermón una salve.

### La Agrupación Socialista

El domingo último celebró esta Agrupación en el local de "El Pensamiento", su anunciada vela la, que resultó muy brillante.

El elegante salón se hallaba completamente lleno, y ocupaba gran parte de él un conjunto de chicas bonitas que dieron realce á la fiesta.

De la interpretación de las obras, nos concretaremos á decir que todos cuantos en ellas trabajaron, supieron desempeñar con acierto sus papeles, sobresaliendo entre ellos los señores Perea (director de escena), Martín R. y Mallol, señora Pozo y señorita Agüero.

En la velada no se alteró en un solo momento el orden, lo cual habla muy en favor de cuantos forman parte de dicha Agrupación.

Para muy en breve se prepara otra velada.

La enfermedad que venía padeciendo el virtuoso párroco de San Millán, don Mariano de Frutes, tuvo en la tarde del domingo un funesto desenlace.

Las excelentes dotes que adornaban al finado, le granjearon el afecto de todos sus convecinos en esta Capital, al cual uníamos el nuestro.

Hoy se verificará la conducción del cadáver.

Reciban sus deudos nuestro sentido pésame, por la desgracia que les aflige.

### Robos

En la noche del 15 del corriente y en ocasión de encontrarse asistiendo á una función teatral, dada por una compañía de cómicos ambulantes el vecino de Navares de Enmedio, Julián Gil García, le fueron robadas 196 pesetas que guardaba en un arca.

Se supone que el ladrón conocía las costumbres del Julián y sabía que este no corría el cerrojo ni echaba las trancas á la puerta del corral hasta bastante después de anochecido, habiendo aprovechado seguramente esta circunstancia para introducirse en la casa.

La benemérita en cuanto tuvo conocimiento del suceso, empezó á practicar todo género de gestiones sin que hasta la fecha, se hayan dado resultado satisfactorio.

Al vecino de Madriguera D. Hipólito González, le fueron robadas dos reses lanaras, del encerradero donde las tenia, y habiendo dado parte de lo ocurrido á la guardia civil, esta hizo las gestiones propias para el esclarecimiento del hecho.

Practicado un reconocimiento en el molino titulado "Cubo", en término de Santibáñez, dió por resultado el hallazgo de las dos pieles y 5 kilogramos de carne, ya salada, procedentes de los carneros hurtados.

Como consecuencia de este reconocimiento, procedió la indicada fuerza á la detención de Julián de Diego Miguel, el cual convicto de su delito, fué entregado á la autoridad correspondiente.

# SECCION DE ANUNCIOS

## TRASLADO

La acreditada tintorería de don Emilio Fernández, establecida en la calle de San Juan, núm. 8, se ha trasladado por mejora de local a la calle de San Francisco, número 30, donde seguirá sirviendo a su numerosa clientela con el mayor esmero y economía posible.

**VINO Y JARABE DE DUSART**

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Aflanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Tos ferina

Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el antitosférico *Velayos*.

Depósitos para la venta, Farmacias de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47; de D. Miguel Llovet, Escuderos, 4, Segovia y en la de Santiuste de San Bautista (Segovia). Precio 5 pesetas frasco.

**IMPRESA DE LOS HIJOS DE SANTIUSTE**  
Grabador Espinosa, 1, SEGOVIA

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios sumamente económicos.

## Venta de casas

Una en esta Ciudad, calle del Romero, esquina de los Arcos, número 9. Consta de planta baja, principal, segundo y desván.

Otra en la Travesía del Perucho número 1. Consta de planta baja, principal, segundo y boardilla.

Otra en la Plazuela de la Casa de la Tierra, número 1. Consta de tienda, principal, segundo y boardilla.

Otra en San Ildefonso, calle de Jardineros, número 8. Consta de cuadras, principal, segundo y boardilla.

Darán razón en la Imprenta de este periódico.

## Liquidación

Se hace de todas las existencias de invierno, por fin de temporada, á precios baratísimos, en la gran zapatería

### LA ESPAÑOLA

8, Isabel la Católica, 8

Inmenso surtido en calzados de todas clases desde los más elegantes á los más modestos, 25 por 100 más barato que todas las demás tiendas.

Se construyen en la casa toda clase de calzados á medida, se hacen composturas con perfección, y se fabrican clases especiales para pueblos.

Depósito general para la provincia de los acreditados chanclos marca "Boston."

### Regalo al público

Billetes anunciadores del comercio: A toda persona que compre en este establecimiento, se le regalará un billete anunciador con dos números iguales á los de la lotería del sorteo de 10 de Julio, que en caso de salir premiado alguno con el número del premio mayor, se le regalarán diez valiosos obsequios de los comerciantes anunciados en los mismos.

### A buscar la suerte

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO DE

**FERNANDO ZUAZO (El Madrileño)**

SUCESOR DE ALBEROLA

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

## PILÉPIL DE MIDY

CREMA EPILATORIA SIN IGUAÉ

El vello desaparece á los cinco minutos sin irritar ni producir rojeces ni granos.

A las seis ú ocho complicaciones

**El vello no vuelve á salir.**

El *Pilépil* no ataca á las mucosas, y puede emplearse sin ningún temor, pues no obra sobre la piel, sino sobre el pelo mismo, al que disuelve hasta el bulbo. El nombre del farmacéutico francés MIDY es una garantía de que se trata de un producto serio é inofensivo.

Unico concesionario para España: Instituto de belleza, Alcalá, 29.

**Emulsion-Nada**

UNICA que obtiene el 60% de aceite de hígado de bacalao.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**!GOTA • REUMATISMO!**

**COLCHIFLOR**

Preparado por la Fórmula del D<sup>r</sup> DEBOUT d'ESTRÉES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la *Gota* y del *Reumatismo*. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

## Gran tienda de calzado

DE

### Pedro de Benito

SEGOVIA

Inmenso surtido en calzado de todas clases para señora, caballero y niños, procedentes de las mejores fábricas y á precios económicos.

Unica casa en calzado de campo y caza de diferentes modelos.

Bota charol de una pieza para militares.

Chanclos de goma marca "Boston."

Borcégufes de Peñaranda y Peñafiel para la clase obrera, muy baratos.

Visítad esta casa y os convencereis.

**Real del Carmen, 24,**

SEGOVIA

## Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarrhos rebeldes, Tisis laríngea, Congestión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

## JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarrhos, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## EMULSIÓN FORCADA

UNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y le modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez á niños débiles ó desnutridos, tardíos en andar, desgastados, linfáticos, raquíticos, escrofulosos, demacrados ó anémicos, á los debilitados, etc., etc.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCIÓN RAPIDA

**VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT**

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana;

EN LA IMPRESA

Grabador Espinosa, número 1

SILUETAS DEL DIA  
**ABDUL-HAMID**

Toda la prensa de Europa ha anunciado estos días la próxima muerte de Abdul-Hamid, sultán de Turquía, que usurpó el trono á su hermano Murad, en 31 de Agosto de 1870, por consecuencia de una vasta conspiración. Pero la agonía del implacable califa parece ser tan larga y cruel como prolongados y dolorosos fueron los sufrimientos que impuso al destronado príncipe durante un cuarto de siglo, hasta hacerle acabar sus días en una aterradora prisión.

Ahora el déspota agonizante siente acrecentarse el raudal de sus amarguras oyendo á cada momento, desde el lecho donde se halla postrado, los fatídicos rumores de las perfidias y de las intrigas puestas en juego para sucederle en el trono.

En las miradas recelosas de los certezanos ve el proceso de las propias y antiguas vilezas á que debió el favor de la fortuna y espera el tremendo desenlace como represali decretada por la ley de las justas compensaciones.

Los vínculos creados por tiernos afectos de familia no pueden servirle de consuelo. Las mujeres del harem no son amantísimas esposas; sus hijos no tendrán que agradecerle los beneficios de la paternidad, porque antes que ellos serán llamados sus hermanos á la sucesión del trono. Nadie habrá de llorarle.

Los cristianos de Macedonia le maldicen. Muchos de los súbditos musulmanes han sentido los rigores del látigo y odiarán la memoria del verdugo.

Pero á pesar de tantos oprobios, la Europa culta ha tolerado las verguenzas del envilecimiento, manteniendo al sultán en la tranquila posesión de los fértiles territorios de Turquía. Levántanse ahora indignados los intelectuales europeos contra el autócrata de Rusia ¡está bien! Pero el Czar, á lo menos, se inspira alguna vez en los conceptos del cristianismo y llama á sus vasallos hijos ó hermanos. El sultán no gusta esas ceremonias ni tiene otra ley que su capricho, según el bárbaro código de Mahoma. Los sagaces hombres de las cancillerías habrán previsto las complicaciones que puedan surgir con motivo de la muerte de Abdul-Amid. Pero por desdicha, no se decidirán, no obstante lo muy conveniente que sería, á una intervención para hacer ondear sobre las cúpulas de Santa Sofía los trofeos del cristianismo, hollados desde el siglo XV.

D. A. MORÁS.

**Vinicultura.**

¿A qué vino debe llamarse tal?

Llámase vino propiamente tal al zumo de la uva, una vez hecha la fer-

mentación tumultosa. Más si se le agrega alcohol, no puede llamarse vino.

El encabezamiento de los vinos no consiste en agregarles alcohol, sino en adicionarles una ó varias clases superiores de vino, para que los encabezados ganen en paladar, aroma y fuerza alcohólica.

Tomar pues, si el encabezamiento de los vinos, en el sentido de agregarles alcohol una vez hechos, es no entender lo que significa la palabra encabezamiento.

Dirá alguno que en documentos oficiales se expresa la palabra encabezamiento en sentido de mezclarles alcohol después de hecha la fermentación tumultuosa; pues bien; á esto debo decir que los tales documentos oficiales, que emanan muchas veces de personas poco competentes en la materia, no es de admirar que contengan inexactitudes y equivocaciones tales como esta, irrogando con sus aseveraciones graves perjuicios á la agricultura, á los aranceles y al comercio.

Si por sigillo el comercio es indispensable poner el vino á una graduación elevada para mandarlo á otros países, medios tiene el exportador; aplíquelos, pero eliminando en absoluto el alcohol, después de hecha la fermentación tumultuosa. No obstante para mandar nuestros vinos á las Américas, les basta 13° de fuerza alcohólica cuando están bien elaborados.

MANUEL MATEO Y CONDE.

**La mujer en la casa**

**La leche**

La leche es el único alimento próximamente completo que poseemos; no es el más nutritivo, pues 500 gramos de leche sólo equivalen á 50 de huevo. Pero á causa de la cantidad de agua que contiene se emplea con preferencia la leche para el alimento de los niños y de los adultos debilitados.

La leche no contiene una proporción suficiente de sales de cal para bastar por sí sola á la nutrición de un adulto, á no ser que se absorba una cantidad considerable de ella, cinco litros por día; esto no es fácil, pues pronto se experimentaría repugnancia hacia esta bebida.

Cuando está cuajada, es decir cuando se ha separado la caseína del suero, forma según dicen los Sres. Ronx y Mentchikoff, los eminentes continuadores de la obra de Pasteur, una alimentación excelente, pues impide las fermentaciones intestinales, causa de tantas enfermedades.

La leche contiene con frecuencia gérmenes de infecciones, unas veces porque proviene de animales enfermos y otras, porque le han agregado los le-

cheros aguas impuras tomadas de los ríos, los arroyos, las charcas, etc.

Los principios activos de la leche hacen de ella un excelente medio de cultivo para los microbios. Todos los agentes patógenos introducidos en dicho líquido se desarrollan en él con una virulencia extremada.

Si se aguara la leche con agua esterilizada, el fraude no sería tan peligroso: la leche perdería algo de su valor nutritivo pero no quedaría ineficaz.

El desnatamiento es más grave aún, pues priva la leche de una parte de sus principios alimenticios, y este explica el raquitismo y la cloroanemia tan frecuentes en los recién nacidos, y en todas las grandes ciudades.

Los lecheros suelen disimular la falta de la nata incorporando á la leche una omulsión de aceite de semillas.

Se falsifica la leche con almidón, féculas y á veces sustancias minerales: yeso ó tiza, pero este fraude es fácil de reconocer.

La leche fresca de buena calidad, es mantecosa, opaca, de color blanco algo amarillento, su olor muy débil es agradable.

Si está aguada tiene un tinte azulado; si desnatada pierde su aspecto mantecoso; si proviene de animales enfermos, tiene un color rojizo. En todos estos casos debe rechazarse.

La conservación de la leche es muy difícil; los medios artificiales empleados, las sustancias que se le agregan le quitan algunas propiedades comunicándole un gusto desagradable.

Así por ejemplo, el bicarbonato de sosa, que es absolutamente inofensivo, le da un sabor alcalino. La ebullición le priva de una parte de su manteca y de sus gases sin destruir todos los gérmenes peligrosos; además suele comunicarle un gusto desagradable.

La esterilización es más eficaz; desaparecen todas las bacterias, pero con ellas desaparece también el sabor delicado de la leche.

He aquí un procedimiento de esterilización muy sencillo, un procedimiento de familia, precioso para alimentación de los niños con biberón:

Tómense botellitas de vidrio que contengan la ración suficiente para una sola vez. Tan pronto como llega la leche, llénense las botellas, dispóngase en una cesta de alambre que se coloca en una olla de agua fría y póngase en el fuego. Déjese hervir unos veinte minutos y tápese cada botella con un gorrito ó cápsula de goma esterilizada, es decir hervida. La oclusión así obtenida es perfecta. Retírese del fuego y colóquese en un sitio seco. Si se emplean tapones de corcho háganse hervir previamente para aseptizarlos.

Cuando hay que emplear la leche, se pone en el baño maria la botellita hasta que esté templada y se reemplaza el tapón por un pezón de goma.

Cada botellita debe vaciarse en una sola vez, si el niño deja alguna leche no debe guardársele para otra vez.

Este procedimiento puede aplicarse á mayores cantidades de leche que, así preparada, se conserva durante varios días. Tienen las mismas cualidades nutritivas que la leche fresca y su gusto no se altera como en la cochura ordinaria.

La leche debe absorberse lentamente, pues como se cuaja instantáneamente en el estómago es malo introducir de una vez una cantidad demasiado considerable y cuya digestión resultaría penosa. Conviene pues beberla á traguitos y lentamente.

CHAMBÓN.

**OFICIAL**

**GOBIERNO MILITAR**

**ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE AYER**

*Servicio para hoy*

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona, don Crescencio Alvarez Bailla.—Hospital y provisiones, 2.º Capitán del Regimiento de Sitio.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

**Gaceta de Madrid del día 17**

Ministerio de la Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelva á los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

—Otra llamando á los reclutas que deben ingresar en filas en el actual reemplazo.

Hacienda.—Real orden autorizando á los industriales comprendidos en la nota 1.ª del epígrafe 8.º de la clase 8.ª de la tarifa 1.ª de industrial, «Establecimientos de venta al por menor de vinos extranjeros, de aguardientes compuestos y licores», para la venta de alcohol desnaturalizado en cantidad que no exceda de 16 litros.

—Otra resolutoria de un expediente instruido con objeto de precisar los plazos en que han de terminar las facilidades concedidas para la destilación y desnaturalización de alcoholes de orujo.

Instrucción.—Se anuncia á traslación, con arreglo á lo dispuesto en el Real decreto de 26 de Agosto de 1902, las cátedras de Tecnología mecánica y ferrocarriles, y de Construcción de máquinas y motores térmicos, vacantes en la Escuela de Ingenieros industriales de Madrid.

**Diario religioso.**

**Santos del día 19**

San Gabino, Julian, Marcelo, Monges, Ausivio y Barbató.

**SAN BEATO CONFESOR**

Este varón, esclarecido en santidad y letras, nacido en las montañas de Asturias, de padres cristianos, no solo fué beato en el nombre, sino también en las obras de virtud que ejercitaba, por las cuales, y su ciencia nada vulgar en las divinas escrituras y sagrada teología mereció ser elevado al sacerdocio. Pasó su

vida austera y penitente en los asperísimos montes de Asturias entregado al ayuno y á la divina contemplación. Habiendo llegado á su noticia que Elipando, Arzobispo de Toledo seguía la pestifencial herejía de Nestorio, se dedicó á componer un libro contra Elipando y Félix su maestro, impugnando su error desatinado. Reconoció el Arzobispo su error, y habiendo concurrido al concilio de Francort, le abjuró públicamente, y defendió la verdad católica. Beato, después de una larga vida toda de mortificación y llena de merecimientos, descansó en el Señor á 19 de Febrero de 798.

**CULTOS EN SAN GABRIEL**

Mañana á las cuatro y media de la tarde habrá el ejercicio de los siete Dominicos del glorioso Patriarca San José, predicando el M. R. P. Isaac Burgos, Provincial de los Misioneros del Corsón de Masía.

**ESTACION METEOROLOGICA**

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido á 0°.....	685.87
Temperatura del aire.....	21.2
Id máxima del sol del día anterior	14.9
Id. idem á la sombra.....	5.8
Id. mínima en la noche última.....	-0.8
Id. id. á cielo descubierto.....	-1.8
Dirección del viento.....	N.
Fuerza aproximada.....	Brisa
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	0
Estado del cielo.....	Nebuloso

**Dolores Palomero**

**MODISTA**

Ofrece al público su taller de corte y confección.

San Valentín, 5, principal, derecha.

**Venta de casas**

La de la calle de José Zorrilla, número 62, con jardín y agua corriente; otra en la misma calle, número 39, de tres pisos; otra en la Travesía de Peruchó, número 9, con parcela para jardín, y la del número 8 de esta última calle, donde informarán.

**¡Atención!**

**Ya bajó la ternera**

Ternera, primera, 2.50 kilo.

Idem con hueso, 1.60 id.

**VACA**

Primera, escogida, 2.20 kilo.

Primera, 2 id.

Id. primera, con hueso, 1.50 id.

Id. falda y pecho, 1 id.

¡NO EQUIVOCARSE!

**Melitón Martin, 6.**

CARNECERIA DE LA COOPERATIVA

**Justicias del Rey D. Pedro**

**NOVELA HISTORICA**

¡POR

**Don Manuel Torrijos.**

enjugando las gruesas lágrimas que surcaban sus mejillas.—Soy muy exigente y nada me satisface; pero esto, Fadrique, no consiste en mí; porque hace tiempo que no soy dueño de mi corazón y preciso es revelártelo ya, querido Fadrique. Quisiera que siempre estuvieses á mi lado, que nunca me abandonases y que siempre, en fin, me hablases de...

La dama no quiso continuar, y un vivo carmin coloreó de repente sus mejillas.

Estaba enamorada de don Fadrique, y se esforzaba por disimular en todo lo posible el fuego de su pasión.

El maestro de Santiago comprendió desde luego lo que la joven doña Blanca había dejado por decir, y fijando en ella una mirada de dolor:

—Por Dios! Blanca—la dije—que nos hemos unido dos seres desgraciados; tú, joven y hermosa, y despreciada de tu esposo; yo, joven y guerrero, y obligado á combatir contra un hermano que me quiere, por servir á otro hermano que me detesta. Oh! esto es atroz, Blanca querida. Imposible es que haya en el mundo dos seres tan desgraciados.

—Imposible, sí;—añadió la hija del duque de Borbón dando á sus palabras un acento dolorido difícil de explicar.—Imposible es que haya en el mundo otros dos seres que con menos culpa sufran el horrible castigo que nosotros estamos sufriendo; pero qué importa, Fadrique? No dicen que en el amor reside la felicidad? Amémosos, pues, y...

La joven no supo continuar; sus mejillas estaban encendidas de color de grana, y avergonzada de su propia debilidad al expresarse de aquella manera con el maestro, se cubrió el rostro con las manos y las lágrimas

volvieron á brotar de nuevo de sus hermosos ojos.

Virgen para el amor y encerrada siempre entre las tapias del alcázar que el rey don Pedro le señalaba para prisión, la sobrina del rey de Francia era una planta joven y delicada, que no habiendo llegado aun al término de su desarrollo, necesitaba una tierra para vivir; más aire para respirar, y más espacio su suavísima fragancia.

Los elegantes camarines de una fortaleza no eran bastante extensos para que una joven como doña Blanca extendiese un poco las alas de su albedrío y diese rienda suelta á los dorados ensueños de su lozana fantasía. Una pequeña ojiva á través de cuyos vidrios de colores no se divisaba más que un pedazo de cielo, nublado casi siempre, no era bastante para que una honrada descendiente de reyes aliviase su corazón del horrible peso de las desgracias de que se veía rodeada.

Joven, rica, noble, honrada y hermosa, doña Blanca no merecía que el rey don Pedro se portase con ella de ese modo, y si castigos horribles inventaba el monarca de

Castilla para escarmentar á los rebeldes, no era menos horrible todavía el que usaba para con esta desgraciada princesa, á quien sin motivo alguno razonable había repudiado.

La hermosa doña Blanca era una mártir, y su esposo don Pedro el cruel era verdugo.

Nada de extraño tenía, pues, que una mujer abandonada en la flor de su juventud por su inconstante esposo, buscase alivio á sus pesares y desease lo que el corazón de toda mujer joven desea: amar y ser correspondida.

El hermano de don Pedro era el único hombre con quien la princesa doña Blanca había podido tener algún roce desde su entrada en el reino de Castilla; el hermano de don Pedro era el que velando siempre por ella, buscaba una ocasión á propósito para devolverla el lugar que en Castilla había perdido, y natural era que esta mujer joven y sensible, reducida por su desgraciada suerte á vivir de prisión en prisión, de alcázar en alcázar, se interesase por aquel noble decidido y arrojado, que declarándose en guerra

**Para los obreros**

Han sido concedidas 500 pesetas, con destino á la suscripción para socorrer á la clase jornalera de esta capital.

**Junta general**

Hoy á las diez y media de la mañana, celebrará junta general extraordinaria, en el local social, Paseo de don Ezequiel González, número 3, la Sociedad obrera de Cerámica.

**Trámite cumplido**

Han sido informadas por el Sr. Arquitecto provincial dos solicitudes, suscritas por D. Santiago Merino dueño del café de San Francisco y don Juan Hernández, pidiendo autorización para celebrar bailes, en el sentido de ser deficientes los locales que á tal objeto destinaban los peticionarios.

**Velada**

Como yo anunciamos oportunamente, hoy Domingo, celebrará la agrupación socialista obrera de esta Capital en el local denominado «El Pensamiento», una velada para conmemorar la constitución de dicha Sociedad.

A las ocho y media de la noche, se pondrán en escena las obras «Marinos en tierra» y «Me conviene esta mujer.» Después se celebrará el correspondiente baile.

Agradecemos la invitación que para dicha velada nos han dirigido.

**Nombramientos**

Ha sido nombrado Notario de Jerez de la Frontera el que lo era de Segovia, D. Pedro Tovar Gutiérrez, y para la Notaría de San Martín de Valdeiglesias el que desempeñaba la de Rianza, D. Eugenio Munch-ras.

Se encuentra gravísimo el respetable y virtuoso párroco de San Millán, D. Mariano de Frutos.

Hacemos votos por la salud de tan ejemplar sacerdote.

Ha sido reconocido por el Arquitecto provincial el edificio que ocupa la Escuela de Artes y Oficios, habiéndose empezado las obras de reparación necesarias para la seguridad del mismo.

**En honor del nuevo Obispo**

Tenemos entendido que para el día en que haga su entrada oficial en Segovia su dignísimo Prelado, se levantarán varios arcos en su honor.

Algunos amigos y admiradores del Sr. Miranda costearán uno de estos arcos, que será erigido en la calle de Isabel la Católica; otro será alzado á expensas del claustro de profesores y los alumnos del Seminario, y se dice también que dedicará otro arco al nuevo Prelado el Hospital de la Misericordia.

Muchos y valiosos elementos trabajan también para que la población tribute un entusiasta homenaje á su dignísimo Pastor diocesano.

**En el paseo**

He aquí el programa de las obras que interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón, de tres á cinco de la tarde de hoy:

**Primera parte.**

La Giraldá, paso doble.—Juarranz. Les Pachas, polka.—Allier. Sardana de Garin.—Bretón. Santiago, wals.—Carbin.

**Segunda parte.**

Himno del batallón de Cazadores de Madrid número 2.—González. Bohemias, intermedio.—Vives. Los chicos de la escuela, número 1 y 2.—Valverde. Bostón número 1, wals.—Chersón.

**Bailes**

La sociedad de recreo «La Segoviana», celebrará hoy domingo en el Frontón de Polo dos bailes; uno desde las tres de la tarde á ocho de la noche y otro de nueve á una de la madrugada.

Ayer á las cinco de la tarde, terminó el plazo de admisión de pliegos de la subasta que, para la conducción de la correspondencia entre las oficinas del ramo de Segovia y Valladolid, se ha de celebrar el día 28 de los co-

rrientes en la dirección general de Correos y Telégrafos.

**La Góndola azul**

En esta elegante sociedad de recreo, se dará hoy por la noche un animado baile de máscaras el que se verá muy concurrido dadas las simpatías que goza dicha sociedad.

Durante la breve temporada que nuestro director, Sr. Cano de Rueda, ha de permanecer ocupado en tareas electorales, queda encargado de la dirección de este periódico el redactor del mismo don Rafael Roda.

**Casino Militar**

Hoy domingo tendrá lugar en esta elegante sociedad, una de sus agradables reuniones, en la que el elemento joven dedicará algunos ratos al baile.

La hora de comenzar será la de costumbre.

**Robo de caballerías**

Se ha recibido en el Gobierno civil una comunicación del de Valladolid, interesando la busca y captura de dos caballerías que en la madrugada del 14 le fueron robadas, de la cuadra en que estaban al vecino de San Román de la Hornija D. Eusebio Celemin Rico.

**Visita de cárcel**

Ayer, como sábado, se ha efectuado por la Audiencia la reglamentaria visita á la cárcel de esta capital.

Se ha celebrado en el Gobierno civil, con acta negativa, la subasta para la conducción del Correo desde esta capital á Pedraza.

**Denuncias**

Ha sido denunciado al Juzgado municipal de San Ildefonso por la guardia civil de La Pradera, el vecino Antonio Cuevas, residente en el ventorro titulado «San Isidro», por haber encontrado dos caballos de su propiedad causando daños en los sembrados de Robledo, propiedad de D. Antonio Armengol.

—El puesto de la guardia civil de Martín Muñoz, ha denunciado ante el Alcalde de Aldehuela del Codonal, al vecino de este pueblo Emilio Ramos Santamarina, por haberle encontrado el día 13 del actual, en el pinar de dicho pueblo, perteneciente al Estado, recogiendo una carga de leña de ramas delgadas de pino verde.

**Por teléfono**

**Abono por media hora**

**Primera conferencia**

**Presentación de credenciales**

A las dos de la tarde de hoy, ha presentado á S. M. el Rey las cartas credenciales el nuevo ministro de Méjico en España Sr. Pertegul.

**De paseo**

S. M. el Rey (después de haber concurrido con la demás Real Familia á la Salve que de costumbre se celebra los sábados en la iglesia del Buen Suceso, regresó á Palacio.

Después ha salido de nuevo á dar un paseo en automóvil, acompañado de sus ayudantes.

**Conflicto que se agrava**

El conflicto obrero presenta caracteres de agravación, pues al no haber aceptado el laudo dictado por el Tribunal Supremo de Arbitraje del Instituto de reformas sociales, los patronos se muestran contrariados habiendo decidido en vista de la actitud de los obreros, celebrar el lunes junta general y acordar el paro.

**Acto celebrado**

Según habia anunciado, esta mañana tuvo lugar el descubrimiento de la lápida costeadá por el Ayuntamiento y colocada en la casa número 19 de la calle de Recoletos, donde murió el insigne poeta D. Ramón de Campoamor.

El acto resultó solemne, pues asistieron comisiones del Ayuntamiento y academias, concurriendo además personalidades ilustres de la política, ciencias, artes y letras.

**Comisión**

Procedente de Almadén, ha llegado á esta Corte una Comisión del partido republicano de aquel distrito.

Su objeto es conferenciar con el señor Lerroux sobre los candidatos que se han de proclamar para las próximas elecciones.

**Manifiesto**

Telegramas de San Petersburgo dicen, que el Czar está decidido á publicar un manifiesto convocando á las asambleas de los municipios.

En dicho documento, se aconseja la tranquilidad y la calma, interin se implantan las reformas pedidas, que no se harán esperar.

**Declaraciones**

Los mismos despachos comunican que los revolucionarios rusos en Gi-

nebra han manifestado que el atentado contra el gran Duque Sergio estaba dispuesto hace algún tiempo, por la Sociedad nihilista titulada, «Organización del combate», de la cual formaba parte el individuo que asesinó al ministro Plewe.

**Obreros armados**

Otro despacho de igual procedencia, da cuenta de que los obreros socialistas de Moscú continúan armados.

Ayer pensaron asaltar el Kremlin para declararlo común.

**La Czarina grave**

El estado de la soberana de Rusia inspira serios temores al decir de los despachos de San Petersburgo.

El Czar temeroso de la suerte que pudieran correr sus hijos, dada la gravedad de las circunstancias los ha mandado á Dinamarca.

**La situación se agrava**

Un nuevo despacho de la capital del Imperio ruso, dice que la situación se agrava por momentos á causa de aumentar considerablemente las huelgas.

Se sabe que los revolucionarios de Ginebra, no se recatan de decir, que el Gran Duque Sergio, era la primera víctima señalada.

Que una vez conseguido esto, atentarán contra el Duque Wladimiro, y que el tercer lugar le ocupará el general Trepoff.

**Arresto**

Un telegrama de París da cuenta de que la Condesa L. emparentada con grandes y numerosos personajes de la empresa del almanaque Gotha, ha sido arrestada.

Se abrigan temores de que la condesa se suicide, y para evitarlo se la vigila constantemente.

El arresto dicho ha producido tremendo escándalo tanto por la calidad de la persona que sufre la pena, cuanto por la de las con quienes se encuentra emparentada.

**Ultima hora.**

**Segunda conferencia**

**Escuadra de instrucción**

Según telegramas oficiales, la escuadra de instrucción permanecerá en aguas de las Palmas hasta el 23 del actual.

**No hay prórroga**

Noticias fidedignas, permiten asegurar que no se concederá nueva prórroga para la redención á metálico, no obstante haberlo solicitado algunos de los reclusos llamados á filas.

La causa de la negativa consiste en que á ello se opondrá la Ley de reclutamiento y reemplazo.

**Visita**

Los Sres. Subsecretario de la Presidencia del Consejo y Obispo de Salamanca, visitaron esta mañana al Ministro de Instrucción pública.

La visita tuvo por objeto invitar al Sr. Lacierva, á que asista á la velada que, en honor al poeta Gabriel Galán se celebrará en la capital Salmantina el día 22.

El Sr. Lacierva, ha prometido asistir si sus ocupaciones se lo permiten, pues lo desea porque así podrá conocer el local que se destinará á Universidad Hispano-Americana.

**Conferencias**

El ministro de la Gobernación, señor González Besada, conferenció esta mañana con el Presidente del Consejo.

Después el señor Villaverde, recibió las visitas de varias comisiones y del Alcalde de esta Corte.

**Obispos**

S. M. el Rey, ha recibido esta mañana al obispo de Segovia y el preconizado de Vitoria.

**El secretario de S. M.**

El lunes saldrá para Roma, con el fin de llevar á sus hijos, el secretario de S. M.

**Viaje del Rey**

Se asegura que en el viaje al extranjero, serán contadas las personas que acompañen á S. M. el Rey.

Probablemente saldrá con dirección á París nuestro Monarca, el día 18 de Mayo, ó sea al siguiente de sus cumpleaños.

**Silvela en Barcelona**

Según telegrama de Barcelona, ayer paseó en carruaje por la población don Francisco Silvela.

Esta mañana salió para Port-Bou; el lunes hará su viaje á Reus y tan pronto vuelva de esta población emprenderá su regreso para la Corte.

**Incendio**

De Cartagena dan cuenta de un formidable incendio.

Este ha tenido lugar en uno de los polvorines allí establecidos, reduciéndole totalmente á cenizas.

En dicho polvorín habia almacenadas grandes cantidades de algodón pólvora y cartuchería.

El fuego empezó á la una de la madrugada, y por grandes esfuerzos que se hicieron para extinguirle no se pudo conseguir hasta la total desaparición del polvorín en que se inició.

Toda la zona ha quedado sembrada de proyectiles.

La causa del incendio, se atribuye á la combustión espontánea del algodón pólvora.

**Criminales detenidos**

Telegrafan de Sevilla, que han sido detenidos los autores del crimen del cortijo de Porcun, que comunicó la prensa.

Han declarado á la Guardia civil, que mataron al Sevillano por haberse negado á entregarles la parte que les correspondía de un robo que hicieron juntos entre Paradas y la estación férrea.

Dicen los criminales, que sacaron engañado al Sevillano, invitándole á merendar, y que, cuando se hallaba sentado en el suelo, le echaron una cuerda al cuello y le colgaron de un olivo.

Como el Sevillano hiciese esfuerzos y tardase en morir, le dispararon un tiro.

Que estuvieron esperando á que viniera la noche, y llegada que fué cargaron el cadáver en un borrico y le llevaron al Cortijo de Porcun donde le enterraron.

La pista para el descubrimiento del crimen, parece que la dió la amante del Sevillano.

**De la guerra**

Dicen de Tokio, que el ejército ruso muestra gran actividad para atacar las posiciones japonesas, dirigiendo especialmente sus esfuerzos hacia los flancos.

La opinión general es, que Kuro-patkine ha tomado la ofensiva.

Telegrama de París dice, que el periódico «Le Petit Journal», ha recibido un despacho de su corresponsal en San Petersburgo dándole cuenta de que el general Grippenberg ha sido recibido por el Czar.

Que después de la visita apareció el general como si hubiera envejecido de pronto.

**Inspector de policía**

De París comunican, que según despacho de Marsella, ha llegado á esta población procedente de Barcelona, donde fué para vigilar á unos anarquistas, un Inspector de policía Ruso.

Ha conferenciado con el Comisario Francés.

También celebró una entrevista con un redactor del periódico «Le Patrie», habiéndole significado, que viene siguiendo la pista de un complot nihilista tramado contra los grandes duques Alejo y Wlademiro.

El complot, se urdió en Barcelona, habiendo sido el motivo de su viaje.

Que llegado á la capital de Cataluña y puesto de acuerdo con la policía española, consiguió la detención de quince individuos, de los cuales tres han hecho confesiones sumamente importantes.

Por último, manifestó al redactor del periódico dicho, que desde Marsella piensa dirigirse á Italia.

**Impresión del atentado**

Un despacho de San Petersburgo dice, que el atentado de que ha sido víctima el gran Duque Sergio, ha producido una impresión enorme en los palacios de los grandes Duques.

Los criados reflejan la emoción de sus amos.

El duque Wlademiro ha caído enfermo á consecuencia del disgusto, teniendo que guardar cama.

Se ha celebrado una manifestación por los estudiantes y los obreros en número de 2.000

La manifestación tuvo lugar, ante el palacio del Duque Alejo, cantando el himno revolucionario.

**Lo sabía**

Telegrafan de Londres, con referencia á otro telegrama del corresponsal del periódico «Dail Express», asegurando que el gran duque Sergio sabía el peligro que le amenazaba, por lo cual, tenía dada orden á su cochero de que siempre llevara el carruaje á buena marcha.

Que porque conocía el peligro, habia también adoptado la precaución de ir siempre en un rincón del carruaje para no ser visto de nadie.

Los periódicos conservadores manifiestan en sus explícitas declaraciones, la indignación que les ha producido el atentado.

La prensa liberal aunque tambien lo lamenta, dice que le es imposible declarar sintiera simpatías por la víctima.

**LA BOLSA**

**COTIZACION DEL DIA 18**

**CAMBIOS**

París á la vista..... 31'50

Londres á la vista..... 33'10

G. Cano.

**EN 3.ª PLANA**

Abdul-Hamid,

por D. A. Morás,

La mujer en la casa